



Renforcer la main-d'œuvre du secteur des fruits et légumes frais ÉLECTIONS FÉDÉRALES DE 2025

ÉLÉMENTS DE DISCUSSION

Dans le doute, pensez à Établir des liens (pourquoi est-ce important pour VOUS?), à Comparer (que manque-t-il?) et à Résoudre la situation (comment le gouvernement/candidat peut-il aider?)

- **Établir des liens** : le secteur des fruits et légumes frais de demain nécessitera une main-d'œuvre intérieure et internationale dotée d'un large éventail de compétences, notamment une expertise de plus en plus recherchée dans des domaines tels que la robotique et l'intelligence artificielle, l'ingénierie logicielle et la programmation, les systèmes d'énergie verte et l'analyse de données.
- **Comparer** : le secteur agricole canadien est confronté à une grave pénurie de main-d'œuvre, un manque de ressources humaines persistant à tous les stades de la chaîne d'approvisionnement et dans les collectivités rurales et urbaines. Les programmes fédéraux, comme le Programme des travailleurs étrangers temporaires et le Programme des travailleurs agricoles saisonniers, sont essentiels, mais échouent actuellement à répondre pleinement aux besoins uniques du secteur des fruits et légumes frais qui exige une main-d'œuvre spécialisée et rapide pour gérer des produits périssables et éviter les retards ou les pénuries qui pourraient directement toucher la qualité et la disponibilité des aliments.
- **Résoudre la situation** : une stratégie nationale de main-d'œuvre efficace nécessitera une approche globale de la chaîne d'approvisionnement, qui prend en compte et soutient tous les aspects du secteur agroalimentaire – de la ferme à l'assiette. Le gouvernement fédéral a un rôle important à jouer en soutenant les efforts éducatifs et en sensibilisant les Canadiens, en particulier les jeunes et les citoyens, aux possibilités importantes et variées qu'offre notre secteur.

NOS DEMANDES AUX PARTIS ET AUX CANDIDATS

1. Votre parti s'engage-t-il à soutenir un système alimentaire renforcé et une sécurité alimentaire pour tous les Canadiens en adoptant une perspective pangouvernementale axée sur l'agriculture et la production de denrées alimentaires et en faisant de la production de denrées alimentaires et de l'accès aux aliments une priorité pangouvernementale dans la législation, les politiques et la gestion des crises?
2. Votre parti s'engage-t-il à mettre en place une stratégie nationale de main-d'œuvre afin de répondre immédiatement aux besoins en matière de main-d'œuvre et de susciter un intérêt futur pour les carrières dans la chaîne d'approvisionnement alimentaire grâce à l'éducation, à la formation et au développement des compétences?

3. Votre parti s'engage-t-il à préserver la distinction entre le Programme des travailleurs agricoles saisonniers (PTAS) et les autres volets du programme des travailleurs étrangers temporaires (PTET), notamment le volet agricole et le volet des postes à bas salaire, et à élaborer un programme permanent des employeurs reconnus dans le cadre du PTET?

CONTEXTE SUPPLÉMENTAIRE

- La chaîne d'approvisionnement des fruits et légumes frais contribue au PIB du Canada à une hauteur de près de 15 milliards \$ et soutient plus de 185 000 emplois dans tout le pays (Conference Board du Canada, 2023).
- Un rapport de la Banque Royale du Canada a révélé que, d'ici 2033, 40 % des exploitants agricoles canadiens prendront leur retraite, laissant un déficit de 24 000 travailleurs agricoles, de pépinières et de serres (Banque Royale du Canada).
- Les recherches ont démontré que la pénurie de main-d'œuvre coûte au secteur des fruits et légumes des centaines de millions de dollars (Conseil canadien pour les ressources humaines en agriculture, 2019).

À PROPOS DE L'ACDFL

L'Association canadienne de la distribution de fruits et légumes (ACDFL), dont le siège social se trouve à Ottawa, est un organisme à but non lucratif qui représente des entreprises actives dans la commercialisation de fruits et légumes frais au Canada, depuis les étapes de la production jusqu'à leur distribution aux consommateurs, couvrant l'ensemble du secteur des fruits et légumes. Les membres de l'Association comprennent les principaux producteurs, expéditeurs, emballeurs et négociants; importateurs et exportateurs; sociétés de transport et de logistique; courtiers, distributeurs et grossistes; détaillants et distributeurs de services alimentaires; ainsi que les exploitants et transformateurs de légumes et de fruits fraîchement coupés. Fondée en 1925, l'ACDFL est fière de représenter plus de 900 membres canadiens et internationaux qui sont responsables de 90 % des ventes de fruits et légumes frais au Canada.